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Предыстория

Практика почти исключительно официальной 

переписки между «СП» и примарией

сформировалась во времена предыдущей городской 

администрации. 

Причины:

 Рядовые сотрудники мэрии часто отказываются устно 

предоставлять информацию, требуя согласия 

начальства — вплоть до самого примара.

 Начальники отделов и управлений, вице-примары

очень занятые люди. 



Предыстория

В прошлом были случаи прямых отказов в доступе к 

информации. 

 2012 год — 17 запросов в муниципальные 

предприятия и примарию. На все получены отказы.

 Мотивировка: МП — субъекты частного права, а «СП» 

как юридическое лицо не подпадает под действие 

Закона о доступе к информации. 

 Четыре судебных процесса — все «СП» выиграла, 

более двух лет, чтобы получить запрошенную 

информацию.



Мониторинг

Нас интересовало:

 как соблюдаются сроки отправки ответов на запросы,

 насколько полны и исчерпывающи ответы. 



Мониторинг

 За 9 месяцев, с апреля по декабрь 2016 года, «СП» 

отправила 106 запросов. 

 90 % — в примарию и муниципальные предприятия.

Тематика касалась содержания животных, благотворительности, обустройства 

детских площадок, безопасности дорожного движения, дорожно-мостового 

хозяйства, организации спортивных и культурных мероприятий, экзаменов по 

бакалавру, выплаты по кредитам муниципальных предприятий, проведения 

конкурсов, тендеров и мн. др.



Мониторинг

В срок
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С нарушением сроков
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106 запросов и 109 ответов за 9 месяцев
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Мониторинг

 Большинство — 58 % — в срок (не более 15 рабочих 

дней). 

 34 ответа (31 %) — с нарушением сроков:

 22 ответа — в течение месяца,

 12 — более месяца. 



Почти 

пять 

месяцев



Мониторинг

 Ответы на 12 запросов (11 %) до «СП» не дошли.

 Все 12 писем мы повторно отправили в январе этого 

года. По сей момент (почти 2 месяца) получили 

только 6. 



Странности Переписки

Хроника запроса с требованием предоставить копию 

договора по проекту реконструкции уличного 

освещения между МП УКСез и ООО «Diolum»: 

 Начало 2015 года — отказ

 Июль 2015 (после местных выборов) — снова отказ

 Сентябрь 2015-го, уже в адрес муниципального 

Совета — ответ не пришёл

 Апрель 2016-го, повторно в Совет

 Май 2016-го — ответ, что будет рассмотрено на 

следующем заседании

 По сей день на Совете заявление не рассмотрено. 









Мониторинг

Полноту ответов сложно охарактеризовать в цифрах. 

 Мы получали ответы разные: 

и исчерпывающие, и формальные, похожие 

на отписку. 









Мониторинг

Власти стали чаще реагировать на сигналы в запросах. 

Примеры:

 Вопросы дорожной безопасности. После запросов 

«СП», составленных на основании обращений 

читателей, устанавливались светофоры для 

пешеходов, знаки и др.

 Публичные слушания муниципального бюджета 

на 2017 год состоялись после опубликованного ответа 

на запрос «СП» и проведённого по этому поводу 

опроса среди посетителей сайта.



Заключения

 Прямых отказов в доступе к информации за время 

мониторинга мы не получали. Считаем это 

прогрессом. Особенно это касается МП, где раньше 

получить информацию было сложно.

 Большинство ответов приходят в срок. 

 Власти стали чаще реагировать на вопросы и 

жалобы людей через запросы «СП». 



Заключения
 Доля ответов, приходящих с нарушением сроков или 

не доходящих, все еще высока — на уровне 40 %. 

 Формальные ответы, отписки, ответы не по адресу 
остаются. 

 Нынешняя система работы по запросам СМИ 
бюрократична и неповоротлива, занимает очень 
много времени у обеих сторон переписки, не 
задействованы современные способов 
коммуникации (электронная почта и т. д.) Запросы 
порой направляются не по компетенции. В итоге 
страдают читатели/граждане, которые с большим 
запозданием получают ответы на вопросы. 



Предложения

 Больше использовать современные способы 

коммуникации, в частности, электронную почту. Это 

сэкономит время и ресурсы всех сторон. 

 Сотрудникам примарии и других структур работать 

по запросам СМИ напрямую с журналистами. 

Пример УКХ показывает, что это реально.

 Ввести штатную единицу пресс-секретаря, через 

которого будут проходить вопросы запросы СМИ. 

Пресс-секретарь может получать ответы и 

комментарии нужных сотрудников и передавать их 

СМИ по телефону или электронной почте. 

Пример инспектората полиции Бельц показывает, что 

такая схема работает эффективно.



Спасибо за внимание 

и сотрудничество!


